

La Société d'histoire de Saint-Augustin reçoit un don généreux

Sur les rives du fleuve Saint-Laurent, à l'Anse à Maheu, un endroit rempli de signification historique, la Société d'histoire de Saint-Augustin a reçu un généreux don d'un citoyen.

Monsieur Marcel Jobidon effectuait des rénovations sur son terrain au début des années 2000. En effet, il désirait construire un abri près de son garage, ce qui a nécessité des travaux de creusage. À sa grande surprise, il a fait la découverte de quatre boulets de canon, qui étaient enfouis sous une couche de cendre. Cette étonnante découverte a été effectuée directement sur son vaste terrain, à l'Anse à Maheu, sur le bord du Saint-Laurent.

Leçon d'histoire

Au début du 18^e siècle, ce secteur était en fait le cœur du village du Saint-Augustin que l'on connaît aujourd'hui. On y trouvait une église, un presbytère et quelques maisons. Durant la guerre de la Conquête, des années 1759 à 1760, plusieurs tirs ont eu lieu dans ce secteur. Nombreux sont ceux qui ont endommagé l'église.

Ces boulets d'environ cinq livres étaient utilisés majoritairement en tant qu'avertissement. La Société croit fort bien que les boulets récupérés par monsieur Jobidon font partie de ces boulets tirés auparavant.

La famille Jobidon a précieusement conservé les boulets et a généreusement fait don de l'un d'entre eux à la Société d'histoire de Saint-Augustin, sachant l'intérêt de celle-ci pour ce type d'artefact.

La remise du don a eu lieu le 17 mai dernier, à l'Anse à Maheu, ce lieu riche en histoire et tout à propos pour la transmission de cet objet.



De gauche à droite : Bertrand Juneau, président de la SHSAD, Gilberte Jobidon-Douville, Marcel Jobidon, Geneviève Auger et Serge Juneau de la SHSAD.

Crédit photo : SHSAD